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Le festival de l'ESS
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Découvre les actualités du BTS Com ! 
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LE FESTIVAL DE L'ESS A EU LIEU LE 31 MARS 2023 À SAINT-LÔ 
AU SEIN DU BATIMENT E AU LYCÉE CURIE-COROT

Un mot des organisatrices

FESTIVAL DE L'ESS

Au programme de cette matinée, échanges, partage et bonne humeur étaient au rendez-vous. Les élèves
ont pu poser leurs questions à nos partenaires : Artisans du Monde, le Garage Solidaire Propulsion, La
Boutique Sans Sous ou encore La Cabane Penchée de la Ferme du Perrier. 
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Dans le cadre du Mois de l'Economie Sociale et
Solidaire, qui s'est déroulé du 17 mars au 1er avril, 4
étudiantes en BTS Communication : Clara BOURDON,
Morgane LELANDOIS, Elisa LEROUTIER et Zoé LABBÉ,
ont organisé le festival de l’ESS (Economie Sociale et
Solidaire) au sein du lycée Curie-Corot le vendredi 31
mars 2023 pour sensibiliser et informer les élèves de
seconde sur cette thématique. 

Des animations autour de cette thématique ont été
organisées. Un quizz à la suite d’une exposition fournie
par la MGEN ainsi qu’un débat ont été proposés aux
lycéens. Pour conclure, un nuage de mots a été réalisé
par l’ensemble de la classe, ce qui a permis de mettre
en commun toutes les notions apprises lors de cet
événement. Chaque élève a pu repartir avec un lot. 

Zoé : "Pour une première expérience, le festival s'est bien passé, on est
contente du travail qu'on a pu réaliser".

Elisa : "Pour un premier évènement, je ne pensais pas que ce serait
aussi bien". 

Clara : "Un véritable échange s'est crée entre les élèves et les
partenaires". 

Morgane :"C'était une expérience ludique qui était bénéfique aussi bien
pour les lycéens que pour nous".   



LEELOU ET LUNA ONT CHOISI L'ALTERNANCE

Pourquoi avoir choisi le
format de l’alternance ?
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L'INTERVIEW
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Jeudi 6 avril, nous avons eu l'occasion d'interviewer Loona BRINCHAULT et Leelou
GOEPFERT, 2 étudiantes qui ont choisi l'alternance à l'Office de la Vie Associative, 

pour leur 2e années en BTS Communication au lycée Curie-Corot à Saint-Lô. 
Nous avons pu échanger avec elles sur diverses questions. 

Comment décririez-vous votre
rythme de travail ?

Leelou : "Parce que c'est plus
simple pour nous d'apprendre
puisqu'on est sur le terrain
directement. Et on a un
salaire tous les mois donc
c'est  bénéfique pour nous. Et
puis on apprend mieux en
étant en alternance. Et puis
c'est plus simple."
Loona : "L'alternance on ne l'a
pas vraiment cherchée, elle
est venue à nous plutôt parce
qu'en fait c'est suite à un
stage qu'on a eu une
proposition d'alternance.
C'est pas qu'on n'ait pas choisi
l'alternance parce qu'en soi
on a dit oui, mais de base
c'était pas forcément prévu
dans notre cursus  mais c'est
sûr que ça apporte
énormément dans notre 
 formation".

Loona : "On travaille tout le temps.
Je ne sais pas si vous parlez du
travail en cours ou du travail en
alternance. Par exemple, là on n'est
pas en alternance, mais on travaille
sur les trophées de l'Office parce
que notre projet c'est bientôt. Donc
on se doit de travailler dessus et 
 pareil quand on est à l'Office. Bon,
on travaille moins les cours, mais
on essaye quand même de
récupérer un max les cours qu'on a
loupés parce que sinon on ne  peut
pas sortir la tête de l'eau. "
Leelou : "Et c'est sûr que d'avoir
une alternance ça rajoute du
travail. Ce qui est compliqué c'est
de savoir s'organiser dans son
travail. Enfin c'est ça qui est le plus
compliqué parce qu'il faut rattraper
les cours, parfois ça nous arrive de
ne pas rattraper les cours parce
qu'on oublie, on est dans notre
alternance et voilà. Et puis parfois,
ça nous arrive de ne pas suivre les
cours parce qu'on bosse sur notre
alternance. Enfin voilà. Mais c'est
comme ça et il faut s'adapter et
réussir à s'accrocher pour avoir son
BTS. "

Quel type de contrat pour
ton alternance ?

"C'est un contrat
d'apprentissage sur  douze
mois. On l'a commencé le
1ᵉʳ septembre 2022
jusqu'au 31 août 2023.
Nous tout l'été on est
encore en alternance en
entreprise. Ce qu'il faut
savoir c'est qu'avec les
cours, on est à 25h en
entreprise et le reste en
cours. On se doit de faire
nos 35H."
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Quelles missions fais-tu dans ce poste en
alternance ?

Allier travail et études, n’est-ce pas trop
difficile ?

Loona : "On est dans une association, donc ce
qu'il faut savoir c'est qu'on est vraiment en
tant que chargées de communication. Le
président de notre association est assez
présent. Là, on est en train de mettre en place
un projet qui est les trophées de l'Office donc
forcément nos missions principales sont de
dynamiser l'Office de la Vie Associative en
mettant en place des actions de
communication. En  lien avec le projet, on met
des formations en place, on crée aussi du lien
entre les associations. 
Leelou : C'est important pour l'OVA de faire ça.
Et puis après on a diverses actions par-ci par-
là quoi. Mais voilà, notre action principale c'est
vraiment le projet, les trophées de l'Office."

Quels sont les difficultés et les avantges ? 

Leelou: "En vrai c'est quand même compliqué
parce que  les autres sont en  formation initiale
et on n'est que deux en alternance. On doit faire
deux semaines de cours et deux semaines
d'alternance alors que tout le monde est en
cours donc pour rattraper c'est un peu
compliqué. Il y a des trucs qu'on ne comprend
pas forcément, ça le fait quand même mais on
est obligé de rattraper quoi qu'il arrive. Après
moi je trouve que ça va, on se débrouille pas
mal, à part dans certaines matières. "
Loona: "Mme Devaux (professeur) dira qu'en
effet, c'est compliqué dans certaines matières.
Mais on a quand même des cours particuliers, ça
aide un peu."
Coralie (intervieweuse) : "C'est combien de
temps par semaine ?" 
Loona: "Ce qu'il faut savoir c'est qu'avec les
cours, on est à 25h en entreprise et le reste en
cours. On a des cours en plus quand les profs
sont disponibles. Ils ont des cours aussi en plus.
On a forcément du temps libre où on doit
bosser. Enfin c'est du temps libre qui est fait
pour bosser où en fait les autres ne sont pas en
cours."

Loona: "Pour les avantages, ça apporte
énormément d'expérience et sur un CV pour
trouver une alternance (licence après le BTS).
Pour nous, l'année prochaine ça fait la
différence parce qu'on sort d'un BTS en
alternance donc on a l'expérience et puis ça
apporte un salaire donc au niveau financier, ça
apporte quand même une aide et ce n'est pas
négligeable." 

Leelou: "Surtout ça nous a apporté, je trouve,
beaucoup d'autonomie. Quand on est en cours,
il y a souvent les profs qui sont derrière nous
dans le projet. Alors que là, pour les trophées de
l'Office les profs sont certes derrière nous, ils
regardent un peu ce qu'on fait, mais ce n'est
pas pareil. Par exemple, il y a des choses qu'on
met en place dans l'Office que les profs ne vont
pas regarder donc on est autonome. Le
président de l'OVA nous dit juste s'il est
d'accord ou non, tu vois." 

Loona: "On est 100 % autonome aussi parce que
notre structure, le fait que ce soit une
association, on est toutes seules. Donc ça veut
dire que si on n'a pas envie de taffer, on ne
taffe pas, mais ce sera notre problème. Notre
travail on le fait de A à Z, parfois on ne peut pas
attendre qu'on ait la validation de "ça" ou de
"ci". Niveau autonomie, on est à 100 %. Après
parfois ce serait bien je pense, d'avoir quand
même un peu plus de cadre."

Retrouvez l'intégralité de l'interview
en Scannant le QR Code



Une intervention très intéressante qui s'est
déroulée dans la bonne humeur et la convivialité
malgré un sujet difficile sur les inégalités
dispersées dans le monde. 
Une note qui a fini sur un goûter équitable entre
les étudiants, intervenants et enseignants. 

"très intéressant et ludique à la fois" 
 

"Ce moment m'a éclairé sur le monde et les richesses mondiales"  
 

"J'ai aimé la chute, personne ne s'attendait à ce que le gaspillage soit aussi important"
 

"Une présentation vraiment divertissante" 
 

L'AVIS DES ÉTUDIANTS
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LE ZOOM 
Le vendredi 25 novembre, Artisans du Monde
Saint-Lô (membre du collectif FESTISOL) et la
Compagnie théâtrale de La Farce sont intervenus
auprès des étudiants de 1ère année, pour les
sensibiliser aux inégalités mondiales et au
problème de la répartition des richesses entre pays
pauvres et pays riches.

Le comédien, Mickaël BODERGAT a mis en scène le
déséquilibre des PIB en se servant d'ingrédients
culinaires : carrés de chocolat, demi-baguette... 
L'intervention s'est déroulée sous forme théâtrale
et était très interactive, ce qui a permis aux
étudiants et enseignants de devenir les acteurs de
ce spectacle.
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RETOUR EN IMAGE
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Le Gala sur le thème du cinéma, organisé par
les étudiants de 2e année en BTS COM le 6
janvier 2023, s'est révélé un véritable succès. 
Au programme : Séances photo, animations
(blind test, mimes...), remise des oscars pour
finir sur une soirée dansante, tout cela dans
une ambiance animée, conviviale et
chaleureuse.
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Assistante en communication (H/F) en alternance ou stage - Groupe CDHAT,
50000 Saint-Lô

Stage Chargé(e) de Communication - H/F A la nôtre Caen

Stage assistante communication(h/f) - Global Recrutement - Caen

      https://fr.indeed.com/

     https://www.aidostage.com/

     https://www.vindazo.fr/
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